
 
 

 
 

 

 

Presidenza e Segreteria Generale: Via della Malpensada 84 - 38123 TRENTO 
Telefono +39 0461-231380 Web: www.fiso.it - E-mail: info@fiso.it 

P.IVA 00853510220 - C.F. 80023420229 
                                                             

 

 

Verbale della riunione del Consiglio Federale n° 249 
 

Venerdì 29 ottobre 2021 alle ore 17:00 a seguito di regolare avviso di convocazione, art 15.9 dello 

Statuto Federale, a tutti i componenti ed al Collegio dei Revisori dei Conti, si è svolto il Consiglio 

Federale della Federazione Italiana Sport Orientamento. Si precisa che a seguito dell’emergenza 

sanitaria da “Covid-19”, il Consiglio Federale si riunisce mediante videoconferenza con sistema 

informatico che consente l’identificazione di tutti i partecipanti. 

 

Presenti 

Presidente: Sergio Anesi 

Consiglieri: Adriano Bettega; Stefano Bisoffi, Gianluca Carbone; Andrea Gobber; Carla Gobbetto; 

Valter Giovanelli; Daniele Guardini; Fabio Hueller; Elena Poli  

Segretaria Generale: Simonetta Malossini 

Assenti: Christine Kirchlechner  

Ordine del Giorno: 

 

1. Esame ed approvazione verbale CF 248 

2. Comunicazioni del Presidente su incontri, attività svolta nel periodo e iniziative in 

programma: eventuali delibere conseguenti 

3. Esame ed approvazione proposta Preventivo 2022 

4.  Esame ed approvazione atti gestionali amministrativi 

5.  Proposta calendario TrailO 2022 e CO 2023 

6.  Affiliazioni/Riaffiliazioni 2021 

7.  5 giorno d’Italia delibere conseguenti 

8.  Adeguamento Regolamento Tecnico Federale  

9.  Approvazione Regolamento Organico Federale 

10. Nomina Procuratore Aggiunto 

11. Proposta inserimento nomi lista Onorificenze 

12. Aggiornamento ed esame convenzioni/contratti 

13. Comunicazione progetti Responsabile Cartografia 

14. Esame risultati agonistici Squadre Nazionali e proposte conseguenti 

15. Proposta della Commissione Ambiente 

 

Il Presidente apre la riunione alle ore 17.20, risulta non collegato il Consigliere Carbone per un 

ritardo giustificato. 

 

1. Approvazione verbale CF 248 

 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti approva il verbale del Consiglio Federale n. 248 del 6 e 15 

settembre 2021 (DF 199/2021). 

 

2. Comunicazioni del Presidente su incontri, attività svolta nel periodo e programmata: 

eventuali delibere conseguenti 

 

Il Presidente si congratula con Valter Giovanelli e Adriano Bettega per le medaglie ottenute da 

Riccardo Scalet nella Coppa del Mondo in Cansiglio e da Iris Pecorari agli Europei di MTBO. 

Importanti risultati arrivati a fine stagione con una certa sorpresa. Nell’incontro a Genova con la 
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IOF il Presidente ha ricevuto i complimenti da Tom Hollowell, questi complimenti vanno 

naturalmente trasferiti a tutte le persone interessate.  

Grande soddisfazione per le riunioni organizzate a Genova tra il Presidente, Gianluca Carbone, la 

IOF e le autorità per la candidatura della Coppa del Mondo 2024 e dei WOC 2026. La IOF 

assegnerà le manifestazioni entro fine novembre. 

 

Complimenti anche alla Società organizzatrice delle gare nazionali del 16 e17 ottobre a Grottaglie, 

in quell’occasione ci sono stati incontri istituzionali con le Pubbliche Amministrazioni per i 

Mondiali Master del 2022. Nell’ottica sempre delle iniziative collegate ai WMOC2022 si 

organizzerà in Gargano un corso di aggiornamento docenti e formazione Tecnico FISO di 1°livello 

dal 17 al 21 novembre. Un secondo corso probabilmente si svolgerà ad aprile. 

 

Si prosegue con aggiornamenti sulla festa dell’orientamento del 4 dicembre, alla quale saranno 

invitati anche gli sponsor, l’APT Alpe Cimbra ha offerto gratuitamente la sala ed il pranzo, il 

programma prevede: 10:30 incontro con i Comitati e le Delegazioni, alle 11:30 cerimonia 

assegnazione onorificenze, premi classifica e premi OSCar, ore 13 pranzo. Nel pomeriggio si 

svolgerà un breve Consiglio Federale. 

 

Il 9 novembre si terrà la conferenza stampa per presentare la sponsorizzazione con Trentino 

Marketing, saranno presenti oltre ai rappresentanti FISO, le autorità e gli atleti medagliati Iris 

Pecorari e Francesco Mariani, (Ricardo Scalet assente in quanto all’estero). 

 

Anesi ha partecipato il 22 ottobre alla IOF Presidents Conference, dove tra i vari punti sono stati 

anticipati i cambiamenti nell’organizzazione della IOF.  

 

3.  Esame ed approvazione proposta Preventivo 2022 

 

Il Presidente e la Segretaria Generale presentano al Consiglio Federale il Bilancio Preventivo 2022 

che ricalca le stime del Preventivo 2021 in quanto ancora non si ha la conferma da Sport e Salute 

dei contributi assegnati nel 2022 e non essendo ancora stati firmati i contratti non considera tutte le 

Sponsorizzazioni. Per l’attività dell’Alto Livello viene confermato anche per il 2022 l’assegnazione 

del premio OSCar, per la commissione Materiali vengono stanziati euro 10.000 per il progetto di 

rinnovo allestimento gare per i Comitati e Delegazioni. Inoltre, per il settore della MTBO si 

provvederà alla variazione di bilancio per prevedere i costi dell’attività giovanile. Il Consiglio 

Federale delibera all’unanimità dei presenti il Bilancio di Previsione 2022 della Federazione parte 

integrante della delibera stessa (DF 200/2021). 

 

4. Esame ed approvazione atti gestionali amministrativi 

 

Il Consiglio Federale in considerazione delle richieste emerse in Consulta dei Presidenti e Delegati 

Regioni modifica le quote gare sia nazionali che regionali, inoltre vengo portato a 25% le quote 

delle gare di 4° livello e IOF (salvo diverso accordo per gare IOF) e delle Gare Meeting 

Internazionali, quest’ultime da versare entro 14 giorni dal termine della manifestazione, oltre tale 

termine la quota aumenterà al 30%. Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti le 

quote gare per l’anno 2022 da pubblicare sul sito FISO (DF 201/2021). 

 

Il Presidente propone al Consiglio per le eccellenti prestazioni e risultati ottenuti a livello 

internazionale il Premio Classifica di euro 500,00 da aggiungere ai premi classifica già in essere e ai 

premi Oscar eventuali ai seguenti Atleti: Francesco Mariani (1 class. JWOC 2021), Iris Pecorari (1 

class. Europei di categoria di MTBO), Riccardo Scalet (3 class. Coppa del Mondo 2021). Il 

Consiglio approva e delibera all’unanimità dei presenti (DF 202/2021). 

 

La Segretaria Generale presenta le variazioni proposte al Tariffario FISO per adeguarlo, il Consiglio 

Federale delibera all’unanimità dei presenti il nuovo Tariffario FISO che entrerà in vigore il 

1.1.2022 (DF 203/2021). 
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La Segretaria Generale, il Presidente e il Consigliere Andrea Gobber informano il Consiglio della 

richiesta pervenuta dalla Federazione Svizzera, con il supporto anche della IOF, di un contributo per 

il progetto di raccolta fondi per “Ski-O Winter Universiade 2021 Lucerne”, la proposta è di dare 

euro 1.000,00 come segnale da parte della FISO. Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei 

presenti il contributo di euro 1000,00 per la raccolta fondi della manifestazione “Ski-O Winter 

Universiade 2021 Lucerne” (DF 204/2021). 

 

5. Proposta calendario TrailO 2022 e CO 2023 

 

Il Consigliere Daniele Guardini presenta al Consiglio le candidature pervenute per l’organizzazione 

delle gare di 3 livello di TrailO nel 2022, il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti il 

calendario di TrailO 2022 (DF 205/2021): 

Data    Località    Specialità  Società           

27/02/2022  Marzabotto    PreO   Polisportiva G.Masi  

27/02/2022  Marzabotto    PreO OMR  Polisportiva G.Masi 

13/03/2022  Piazzola sul Brenta   PreO   Padova Orienteering   

27/03/2022  Cesena (*)    TempO  Orientamente  

01/10/2022  Roncegno Terme   TempO WRE Ori. Crea Rossa  

02/10/2022  Marande Monte Agaro  PreO  WRE Or. Crea Rossa Camp. Italiani PreO  

22/10/2022  Bella Italia Village   TempO  Friuli MTB & Orienteering  TempO  

23/10/2022  Lignano Riviera   PreO OMR  Friuli MTB & Orienteering  staffetta 

 

Il Consiglio Federale, inoltre, per venire incontro alle richieste evidenziate in Consulta dei 

Presidenti e dei Delegati regioni delibera all’unanimità dei presenti di ridurre il numero delle gare di 

3 livello dal 2023, dando mandato alla Commissione Calendario di studiare una proposta (DF 

206/2021). 

 

 

6. Affiliazioni/Riaffiliazioni 2021 

 

Il Consiglio Federale vista la documentazione di richiesta di nuova affiliazione alla Federazione per 

l’anno 2021 pervenuta in Segreteria Generale, verificata la regolarità della documentazione e 

ricevuto il parere favorevole dall’Organo Territoriale competente, delibera all’unanimità la nuova 

affiliazioni (DF 207/2021): 

Società 0848 “A.S.D. FIVE-O” Comitato/Delegazione di appartenenza: Veneto  

 

7.  5 giorni d’Italia delibere conseguenti 

 

Il Presidente relaziona sugli incontri avuti sia con il Presidente della FIVE-O che con il Presidente 

della PWT Italia riguardo all’organizzazione della manifestazione della FISO della 5 giorni d’Italia 

del 2022. Essendo in scadenza sono stati disdetti (per evitare il tacito rinnovo) gli accordi firmati in 

precedenza per l’organizzazione delle edizioni dal 2019 al 2022, l’edizione 2022 a Madonna di 

Campiglio, è il “recupero” dell’edizione 2021 differita per Covid. A questo scopo negli incontri tra 

il relativo gruppo di lavoro FISO e PWT Italia, si è proposto a PWT Italia di organizzare l’edizione 

2023 della “5 Giorni d’Italia” per poter testare il nuovo modello elaborato dalla Commissione FISO 

e poter eventualmente effettuare le necessarie modifiche. 

PWT Italia si è dichiarata disponibile a collaborare per le edizioni 2023 e 2024. Il Presidente, 

quindi, propone a garanzia della Federazione: 

• aumentare il corrispettivo percentuale dal 20% al 30% da corrispondere a FISO per 

l’edizione 2022; 

• aumentare il corrispettivo percentuale dal 25% al 30% da corrispondere a FISO per le 

edizioni 2023 e 2024; 

• garantire una partecipazione di almeno n.1000 atleti italiani o stranieri alle edizioni 

2023/2024; 

• collaborare con il gruppo di lavoro federale sulla “5 giorni d’Italia” per testare le nuove linee 

guida che la Federazione vorrebbe applicare alle edizioni successive. 
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Il Consiglio Federale discute sulla proposta del Presidente, tutti ritengono che sia valida per il 

l’assegnazione del 2023, mentre alcuni Consiglieri non concordano per affidare l’edizione 2024. 

Ultimata la discussione il Consiglio Federale approva all’unanimità dei presenti l’accordo proposto 

per la 5 giorni d’Italia per gli anni 2023-2024 con PWT Italia con il vincolo di impegnarsi a 

garantire il coinvolgimento del territorio e delle Società ivi presenti. Si stabilisce inoltre che un 

nuovo Gruppo di lavoro/Commissione studierà il contratto per le edizioni 2023 e 2024 indicando le 

linee guida della Federazione per l’organizzazione; la Commissione proporrà tale format 

adattandolo al bando che assegnerà le edizioni dal 2025 in poi (DF 208/2021). I bandi delle 

manifestazioni saranno effettuati con tre anni d’anticipo. I Consiglieri: Adriano Bettega Gianluca 

Carbone, Andrea Gobber, Daniele Guardini ed Elena Poli danno il loro voto favorevole con la 

richiesta di verbalizzare che non sono in accordo sull’assegnazione dell’edizione 2024. 

A seguire, i Consiglieri hanno avuto un primo scambio di idee informale sui criteri da considerare 

nella predisposizione di un bando/manifestazione d'interesse per l'affidamento delle 5-Giorni-

d'Italia a partire da quella del 2025. 

 

La riunione viene chiusa alle ore 20:55 per riprendere il 2 novembre alle ore 18:00 sempre in 

modalità telematica. 

 

Presenti 

Presidente: Sergio Anesi 

Consiglieri: Adriano Bettega; Stefano Bisoffi, Gianluca Carbone; Carla Gobbetto; Valter 

Giovanelli; Daniele Guardini; Fabio Hueller; Christine Kirchlechner, Elena Poli  

Segretaria Generale: Simonetta Malossini 

Assenti: Andrea Gobber 

 

8. Adeguamento Regolamento Tecnico Federale 

 

Prende la parola il Responsabile Fabio Hueller che presenta le modifiche apportate al Regolamento 

Tecnico Federale per regolamentare meglio i Meeting Internazionali (art.5.3.5). Il Consigliere 

Stefano Bisoffi propone delle note che vengono favorevolmente accolte dal Consiglio. 

Il Consiglio Federale approva all’unanimità dei presenti le modifiche al Regolamento Tecnico 

Federale come da (allegato n. 1) (DF 209/2021). 

 

 

9. Approvazione Regolamento Organico Federale 

 

Il Consigliere Gobbetto propone al Consiglio l’approvazione del nuovo Regolamento Organico, 

aggiornato con la collaborazione della Segretaria Generale, e inviato agli uffici competenti del 

CONI per un previo controllo. Il Vicepresidente Bisoffi propone una modifica all’art.54 che viene 

accolta. Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti il Regolamento Organico Federale 

che dovrà essere inviato al CONI per l’approvazione e successivamente pubblicato sul sito FISO 

(DF 210/2021). 

 

10. Nomina Procuratore Aggiunto 

 

La Responsabile della Commissione Legale Gobbetto conferma al Consiglio che tutti i Curricula 

pervenuti in Segreteria sono stati esaminati dalla Commissione Federale di Garanzia, che ha 

espresso il parere di idoneità datato 4.10.2021.  

In data 13.10.2021 è pervenuto il parere consultivo del Procuratore Federale, che segnala le 

particolari competenze in ambito sportivo di quattro candidati. 

Il Consiglio Federale preso atto dei pareri pervenuti dagli Organi di Giustizia competenti e 

considerando importante una competenza specifica in ambito sportivo delibera all’unanimità dei 

presenti l’avv. Stefania Rossi Procuratore Aggiunto (DF 211/2021). 
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11. Proposta inserimento nomi lista Onorificenze 

 

La Commissione Onorificenze, su richiesta del Consigliere Daniele Guardini, propone l’inserimento 

di due atleti paralimpici – Fabio Bortolami e Piergiorgio Zancanaro e nella lista per l’assegnazione 

delle Onorificenze che il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti (DF 212/2021). 

 

12. Aggiornamento ed esame convenzioni/contratti 

 

I Consiglieri Bettega, Bisoffi, Gobbetto e Poli condividono in riunione le loro proposte per il 

protocollo d’intesa con ANPEFSS e la bozza di una convenzione standard da proporre agli EPS. 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti la convenzione con ANPEFSS – Cultura e 

Sport - Ente Nazionale di Formazione Accreditato/Qualificato MIUR, con scadenza il 31.12.2023, 

da pubblicare sul sito istituzionale quando firmate dalle due parti (DF 213/2021). 

 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti la convenzione standard (allegato n.2) da 

proporre agli EPS con protocolli in scadenza e/o interessati (DF 214/2021). 

 

13. Comunicazione progetti Responsabile Cartografia 

 

Il Responsabile Bettega aggiorna sulla nuova procedura digitalizzata della omologazione impianti, è 

stato organizzato per il 9 novembre un webinar con le Società, Comitati, Delegazioni, Responsabili 

Cartografia regionali e omologatori per presentare la procedura. 

Per quanto riguarda le omologazioni del 2021 si sono verificate alcune problematiche, anche 

qualitativamente che vanno poi a danneggiare le gare effettuate su tali carte. La Commissione ha 

come obiettivo ottenere una qualità migliore nella pratica dell’omologazione. Molti sono i problemi 

che scaturiscono dal non rispetto delle tempistiche indicate dal Regolamento Impianti Sportivi, per 

superare inoltre le criticità si organizzerà un corso specifico di aggiornamento per gli omologatori 

ed un bando per nuovi omologatoti; sarà istituito un protocollo con una sua check-list con le 

operazioni che deve effettuare l’omologatore infine verrà creato un forum a disposizione dei tecnici. 

Il Consiglio si confronta sull’art.6.5 del Regolamento e dà mandato alla Commissione Tecnica di 

arrivare con una proposta, nel frattempo rimarcare quanto già scritto nel regolamento. Per quanto 

riguarda alle richieste di omologazione Rogabisa e Val di Nos da parte della Società A.S.D. 

ASIAGO 7 COMUNI S.O.K., il Consiglio chiede al Comitato Veneto di motivare il mancato nulla 

osta (art 6.3 del Regolamento Impianti Federale). 

 

14. Esame risultati agonistici Squadre Nazionali e proposte conseguenti 

 

Il Presidente ribadisce gli ottimi risultati pervenuti a fine stagione, ciò non toglie il pensiero che si 

debbano dare ad inizio anno dei programmi ben definiti anche nel budget e degli obiettivi da 

raggiungere per poter verificare i risultati e riuscire a crescere gradualmente. Il Consigliere 

Gianluca Carbone suggerisce che, con tempistiche adeguate, i responsabili delle quattro discipline 

presentino un'analisi critica della stagione agonistica precedente (non un resoconto ma positività, 

negatività e loro cause probabili, programmi, cambiamenti). 

 Il Presidente chiede quindi ai responsabili di settore, che poi lo chiederanno ai rispettivi tecnici, una 

puntuale programmazione sia per gli allenamenti che per le competizioni. Va precisato anche che 

non dovranno esserci tecnici selezionatori, ma allenatori che organizzino gli allenamenti e che si 

confrontino con continuità con gli allenatori delle Società. Gli Atleti vanno puntualmente seguiti, 

incentivati e premiati. Ci sarà un incontro della Maxi Commissione Agonismo ed un confronto con 

i tecnici su questo argomento. 

 

15. Proposta della Commissione Ambiente 

 

Il Vicepresidente Bisoffi condivide in riunione la proposta elaborata dalla Commissione Ambiente 

su come stimare le emissioni di carbonio dovute ai viaggi su strada per partecipare alle gare di 

orienteering (allegato n. 3). 
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Il Presidente sottolinea l’importanza dell’argomento, conoscere i propri punti di debolezza e cercare 

di migliorare, il valore delle sostenibilità e un principio condiviso da tutto il mondo orientistico. 

 

Il Presidente dà la parola al Consigliere Carbone che presenta la proposta della Commissione 

Master per l’istituzione di una nuova tipologia di gare (definite “Urban”) in sostituzione di quelle 

“Sprint” per le categorie dai 55 anni in su nelle gare nazionali. (allegato n. 4 e 5). L’argomento è 

ampio e dovrà essere discusso in Maxi commissione Sviluppo. 

 

Esauriti i punti all’ordine del giorno la seduta è tolta alle ore 20:30 

 

 

 

 

LA SEGRETARIA GENERALE        IL PRESIDENTE FEDERALE 

Simonetta Malossini                 cav. Sergio Anesi 
. 


